

Das Stationäre Hospiz Leonberg

„Hineingenommen in ein Haus aus Licht und Farben“



Grundvoraussetzung für die Aufnahme in ein Stationäres Hospiz

- Eine Krankheit die progredient verläuft und bereits ein weit fortgeschrittenes Stadium erreicht hat und
- bei der eine Heilung ausgeschlossen und eine palliativmedizinische Behandlung notwendig oder vom Patienten erwünscht ist und
- die lediglich eine begrenzte Lebenserwartung von Wochen oder wenigen Monaten erwarten lässt

In der Regel kommt eine palliativmedizinische Behandlung in einem stationären Hospiz nur bei einem der folgenden Krankheitsbilder in Betracht:

- Fortgeschrittene Krebserkrankung,
- Vollbild der Infektionskrankheit AIDS,
- Erkrankung des Nervensystems mit unaufhaltsam fortschreitenden Lähmungen,
- Endzustand einer chronischen Nieren-, Herz-, Verdauungstrakt- oder Lungenerkrankung

Wer kann einen Patienten im stationären Hospiz anmelden?

- **Der Patient selbst kann sich auf unsere Warteliste setzen lassen und einen Erstbesuch vereinbaren**
- **Angehörige oder Zugehörige**
- **Hausarzt, Onkologe, beh. Facharzt**
- **Sozialdienst der Kliniken**
- **SAPV**

Wer bezahlt den Aufenthalt im Hospiz?

- Dem Patient entstehen für den Aufenthalt im Hospiz keine Kosten. Kranken- u. Krankenpflegekassen bezahlen den Aufenthalt.
- Der Hospizträger bekommt 95% der Patientenkosten refinanziert.
- Der Bedarfssatz wird dadurch allerdings nicht gedeckt z. B.: wenn ein oder mehrere Betten leer stehen, auch nicht die Kosten für das Haus, Geräte, Strom Heizung, Reparaturen usw.

Deshalb sind wir nach wie vor sehr auf Spenden aus der Bevölkerung angewiesen.

Das Stationäre Hospiz Leonberg

- 8 Pflegezimmer
- 13 hauptamtliche Pflegekräfte (in Teilzeit)
- 1 Pflegedienstleitung
- 2 Reinigungskräfte + 2 Hauswirtschafterinnen (in Teilzeit)
- 1 Palliativmediziner (freie Arztwahl möglich)
- Ehrenamtliche
- 1 Kunsttherapeutin (ehrenamtlich, 1x die Woche)
- 1 tiergestützte Therapie (1x die Woche)
- 1 Seelsorgerin (2x die Woche und jederzeit bei Bedarf)

Unsere Patientenzimmer





Unser Gästezimmer



Unser Beratungszimmer



Unser Seminarraum



und unsere Dachterrasse



**Die Hospizbewegung zeichnet sich
aus durch:**

- ehrenamtliches **Engagement vieler**
- durch eine **Bürgerbewegung**
- und durch **Bürgergemeinschaft**

Im Rahmen von öffentlichen Veranstaltungen informieren wir über die Hospizarbeit in Leonberg und insbesondere über das Stationäre Hospiz. Gerne kommen wir auch in Ihre Einrichtung und stellen unser Haus und unsere Arbeit vor. Besuchen Sie unsere Homepage und erfahren Sie mehr über unsere Arbeit und über unser Jahresprogramm.

Herzliche Einladung zu allen Veranstaltungen!

Kontakt:

www.Hospiz-Leonberg.de

Gabriele.Reichle@Hospiz-Leonberg.de